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Economie L’entreprise de découpage industriel construit un centre de recherche à 2millions d’euros.
Une quarantaine d’emplois pourraient être créés

Metalis choisit Chaudefontaine
Besançon. Les élus de la
Communauté d’aggloméra
tion du Grand Besançon de
vraient voter, ce soir, le prin
cipe d’une subvention de
75 000 € à une entreprise de
sa zone.

Metalis, spécialisée dans le
découpage et l’emboutissa
ge de précision, a, en effet,
choisi Chaudefontaine au
Nord de la capitale comtoise
pour construire un nouveau
centre de recherche techni
que.

Effectif pour septembre
« Nous disposons actuelle

ment de huit sites dans le
monde, dont quatre en Fran
ce et deux dans le Doubs. Le
but est de concentrer nos
ressources techniques sur
un seul, expliquait hier Pier
re Petitjean, président du
groupe. Nous avons analysé
plusieurs possibilités pour
l’implantation de ce lieu. Le
bassin bisontin dispose de
plusieurs atouts dont celui
du lien avec les microtechni
ques. » C’est un nouveau bâ
timent qui va être construit

pour l’occasion, à côté de
l’usine existante. La surface
prévue est de 2000 m² pour
un investissement de deux
millions d’euros. L’entrepri
se espère faire fonctionner
ces nouveaux locaux dès
septembre prochain.

Une dizaine de techni
ciens, ingénieurs, cher
cheurs sont actuellement
recrutés. Ils devraient être
une quarantaine dans trois
ans environ pour ce qui sera
le centre technique euro
péen de l’entreprise.

Outre l’agglo de Besançon,
la Région et le Département
du Doubs devraient égale
ment subventionner le pro
jet.

180 personnes travaillent
actuellement sur le site de
Chaudefontaine, un peu
moins à PontdeRoide.
L’entreprise, qui trouve ses
racines en FrancheComté,
est aujourd’hui la propriété
d’actionnaires hollandais
qui ont fait le pari de ce dé
veloppement français.

Le recrutement des tech

niciens ne sera pas si facile
dans ce secteur très concur
rentiel. L’occasion pour
Pierre Petitjean de rappeler

que « l’image de nos métiers
est en train de s’améliorer.
Nous formons actuellement
beaucoup d’apprentis qui

peuvent ensuite accomplir
un beau parcours profes
sionnel ».

PhilippeSAUTER

K L’entreprise produit sur deux sites en FrancheComté, à Chaudefontaine (notre photo) et à Pontde
Roide. Photo Nicolas BARREAU

Convention d’affaires La neuvième édition a démarré hier àMontbéliard et se poursuit aujourd’hui

Economia2015 est sur les rails
Montbéliard. 25 millions
d’euros de commandes pas
sées par des donneurs d’ordre
aux entreprises soustraitan
tes présentes à la convention
d’affaires Economia ; tel avait
été le bilan de l’édition de 2013
dans un contexte très marqué
par la crise.

Cette neuvième édition
d’Economia, convention des
solutions à haute valeur ajou
tée, qui a démarré hier à
l’Axone de Montbéliard, de
vrait permettre de faire
mieux, même beaucoup
mieux. Le contexte actuel se
rait marqué, de l’avis des for
ces économiques présentes,
par un frémissement, voire
même une timide reprise des
courants d’affaires.

Si les organisateurs et les
partenaires d’Economia ont
fait montre hier lors de l’inau
guration d’un optimisme rai
sonné, c’est déjà en raison de
la présence de près de 300
fournisseurs venus de la ré
gion, mais aussi d’Alsace et de
Bourgogne. C’est la participa
tion la plus importante enre
gistrée depuis la création
d’Economia en 1998.

«Ladiversification
estenmarche»

Face à ces entreprises sous
traitantes, il y a 150 donneurs
d’ordre français et étrangers.
Quelquesunes des majors de
l’automobile, de l’énergie, de
l’aéronautique, des équipe
ments industriels et du luxe
sontprésentsàMontbéliard. Il

en résulte que plus de 4 000
rendezvous ont été program
més pendant ces deux jour
nées. Même si les règles de
comptageontétéchangées(ce
sont désormais celles en vi
gueur dans toutes les conven
tions d’affaires), la marge de
progression retient l’atten
tion. C’est un signe favorable,
assurément.

Président de la chambre de
commerce et d’industrie de
FrancheComté, Gilles Curtit
n’a pas hésité à parler dans
l’environnement même de
cette convention d’affaires, la
plus importante du grand Est,

d’« une culture du résultat ».
L’expression en dit long sur
l’état d’esprit du moment.

Prés ident de Pays de
Montbéliard Agglomération
(PMA), qui est l’un des nom
breux partenaires de la mani
festation, Marcel Bonnot, dont
on connaît la prudence, a évo
qué une nouvelle édition
d’Economia, qui met « le dé
veloppement économique
sous les feux de la rampe dans
ce qui est et reste le premier
bassin industrieldeFrance.La
diversification est ici en ordre
de marche ». Ce constat est
partagé par Denis Sommer,

premier viceprésident du
conseil régional de Franche
Comté. Évoquant la forte pré
sence des entreprises alsa
ciennes, bourguignonnes,
mais aussi de groupes venus
de la Suisse voisine, l’élu en
tire cette conclusion : « C’est
une marque de reconnaissan
ce de l’excellence de notre ter
ritoire, qui est désormais bien
engagé dans la diversification
de son tissu industriel ».

Aussi,DenisSommers’estil
engagé à être l’ambassadeur
d’Economia « lors de la pro
chaine grande Région ».

JacquesBALTHAZARD

K Plus de 4000 rendezvous sont programmés en deux jours. Photo Sam COULON

E On ne peut dire pas de
Denis Sommer (PS), vice
président du conseil régio
nal de FrancheComté,
qu’il a la mémoire courte.
L’élu a rappelé d’emblée,
lors de l’inauguration
d’Economia, que cette
convention d’affaires a été
créée par Marcel Bonnot
(UMP), premier viceprési
dent à l’époque de Pays de
Montbéliard Aggloméra
tion (PMA). « En matière
de développement écono
mique, audelà des diffé
rences politiques, cela
tend à prouver que l’on a
intérêt à travailler ensem
ble, être d’accord sur les
outils, les moyens et les
initiatives favorisant le
développement économi
que ». Rendant à César ce
qui appartient à César,
Marcel Bonnot a demandé
au premier viceprésident
régional de se retourner
une seconde pour décou
vrir « le véritable géni
teur » d’Economia, à sa
voir Pierre Belorgey,
dirigeant d’entreprise, qui
était à l’époque viceprési
dent de PMA et premier
adjoint de la ville de
Montbéliard.

Union sacrée

Education Le décret a été publié le 14mars

Communauté
d’universités : c’estofficiel

Besançon – C’est désormais
officiel. La communauté
d’universités Bourgogne
FrancheComté (la COMUE
UBFC) verra le jour le 1er avril
prochain. Le décret portant
création a été publié dans le
Journal officiel du 14 mars.

Dans un communiqué, tous
les membres fondateurs U
niversité de Bourgogne, Uni
versité de FrancheComté,
Université de technologie
B e l f o r t  M o n t b é l i a r d
(UTBM), AgroSup Dijon,
Ecole nationale supérieure
de mécanique et des micro
techniques de Besançon
(ENSMM), Ecole supérieure
de commerce de Dijon (ESC
Dijon) « se réjouissent » de
cet aboutissement.

Un conseil d’administra
tion provisoire va être mis en
place au cours des prochai
nes semaines et élira, au plus
tard le 13 mai, un président
pour la période transitoire.
Ces instances assureront la
gouvernance de la COMUE
UBFC jusqu’à l’organisation
d’élections.

La création de l’UBFC est,
rappelonsle, l’aboutisse
ment « d’un long travail col
lectif au service de l’ensei
gnement supérieur et de la
recherche en Bourgogne et
en FrancheComté ».

Faireémerger
denouveauxprojets

Avec la création de l’UBFC,
les collaborations – tant en
matière de formation que de
recherche – vont se renforcer
dans le cadre d’une politique
qui « fera émerger de nou
veaux projets », estil réex
pliqué.

La nouvelle UBFC aura ain
si pour mission d’orchestrer
la stratégie de l’enseigne
ment supérieur et de la re
cherche. Et, dès sa création,
une signature scientifique
commune sera mise en
œuvre. Elle délivrera, dès le
prochain contrat, le doctorat
ainsi que l’habilitation à diri

ger des recherches.
L’UBFC coordonnera éga

lement différentes politiques
(numérique, internationali
sation, entrepreneuriat étu
diant, diffusion de la culture
scientifique…) des établisse
ments membres et portera
des actions transversales re
lative à la vie étudiante et aux
situations de handicap, ren
forçant ainsi la capacité de
ces établissements à répon
dre toujours mieux aux mis
sions de service public.

« Cet ensemble constituera
un puissant levier pour ac
croître l’attractivité territo
riale, en stimulant le déve
l o p p e m e n t s o c i o 
économique et culturel de la
FrancheComté et de la
Bourgogne », poursuit le
communiqué.

«Unestructure légère »
« Il renforcera, par ailleurs,

la visibilité nationale et inter
nationale de l’enseignement
supérieur et de la recherche
dans les deux régions. Enfin,
l’UBFC portera les projets
structurants pour l’enseigne
ment supérieur et la recher
che, en particulier les projets
“investissements d’avenir” ».

A ce titre, c’est en son nom
qu’a été déposée la candida
ture ISITE.

D’un point de vue adminis
tratif, l’UBFC s’appuiera sur
« une structure légère ». Ce
projet ne comporte aucun
transfert de personnel. Mais,
38 emplois sont accordés par
le ministère, dans le cadre de
la création des 1.000 emplois
par an, pour soutenir la poli
tique du site Bourgogne
FrancheComté et la création
de la COMUE UBFC : 11 en
2015, 12 en 2016, 15 en 2017.

A terme, l’ENSAM, dont
l’un des campus est situé à
Cluny, en Bourgogne, a voca
tion à intégrer l’UBFC.
« D’autres établissements
ont déjà fait part de leur sou
hait de participer », conclut le
communiqué.

K Tous les membres fondateurs « se réjouissent » de cet
aboutissement. Archive Ludovic LAUDE

Astronomie Le phénomènedébutera à 9h 23 précises en FrancheComté

LeSoleil a rendezvousavec la Lune
Besançon. A vos lunettes! De
main, vendredi 20 mars – jour
d’équinoxe printanier – le So
leil a rendezvous avec la
Lune. A 10 h 26, la Lune mas
quera totalement le disque so
laire. Mais pas pour tout le
monde… l’éclipse totale, « la
dixième depuis le début du
XXIe siècle et la première de
l’année ne sera visible inté
gralement que du Spitzberg

(île de la Norvège arctique) et
des Îles Feroe (Écosse) », ex
plique Michel Mathieu, prési
dent de la société lorraine
d’astronomie (SLA).

Les FrancsComtois, comme
tous les Français et Euro
péens, s’ils ne revivront pas
les émotions de la dernière
éclipse totale visible depuis la
France le 11 août 1999 pen
dant deux minutes et vingt

trois secondes, auront le plai
sir de pouvoir admirer une
belle éclipse partielle. Elle
sera visible à plus de 71 % en
FrancheComté.

Début du rendezvous astral
à9h23précises.LaLunecom
mencera à grignoter le Soleil
pour atteindre une couverture
de 71 % à 10h31, puis l’éclipse
se poursuivra jusqu’à 11h42,
heure de fin du phénomène.

Cette éclipse, bien que par
tielle, aura une saveur toute
particulière puisqu’elle se
produira le jour de l’équinoxe
de printemps. La Lune se
trouvera à son périgée, c’est
àdire au plus près de la Terre,
la veille de l’éclipse, le jeudi
19 mars vers 19h38. L’équino
xe, qui aura lieu douze heures
après l’éclipse, placera dans le
même alignement la Terre, la
mer et le Soleil, provoquant de
grandes marées exception
nelles.

L’observatoire de Besançon
et l’Association astronomique
de FrancheComté proposent
une matinée d’observations
pour profiter au mieux du
spectacle. Gratuite, cette mati

née est organisée par l’Obser
vatoire des sciences de l’Uni
v e r s e t l ’ A s s o c i a t i o n
astronomique de Franche
Comté au 34, avenue de l’Ob
servatoire à Besançon. Cet
événement se place dans le
cadre de l’année mondiale de
la Lumière et le projet Lux ! de
l’Université de FrancheCom
té. Les observations propo

sées se feront avec plusieurs
instruments équipés spéciale
ment pour profiter du phéno
mèneentoutesécurité : lunet
tes Halpha de 80 et 60 mm
pour voir en plus les protubé
rances du Soleil ; télescopes
avec filtre solaire ; prêt de lu
nettes spéciales éclipse en po
lymère noir. Un grand specta
cle en perspective !

K Éclipse ou pas, le soleil ne doit en aucun cas être observé à l’œil nu
sans lunettes spécifiques. Photo Alexandre MARCHI

Attention les yeux : danger !
E Bien que masqués en partie par la Lune, le Soleil et ses rayons
UV ne doivent aucunement être regardés à l’œil nu. Quelques
secondes d’observation suffisent à provoquer des lésions sur la
cornée (réversibles en quelques jours) ou pire sur la rétine qui
peuvent altérer définitivement la vue. Il est donc essentiel de
s’équiper de lunettes spécifiques et agréées. Mais de nombreux
fournisseurs sont en rupture de stock.
Réutiliser les lunettes acquises à l’occasion de l’éclipse totale de
1999 est une mauvaise idée car leurs propriétés protectrices se
sont probablement altérées avec le temps. Il va de soi que les
lunettes de soleil sont à proscrire pour l’observation…
Enfin, les malchanceux qui n’auront pu se procurer des lunettes
spécifiques pourront toujours observer l’éclipse solaire par
projection. En perçant un trou de 2 mm dans un carton de format
A4, et en plaçant derrière une feuille blanche du même format, le
tout placé dos au soleil permettra de voir se dérouler le film de
l’éclipse sur la feuille blanche, comme au cinéma !
Toutes les infos et astuces sur http://www.afanet.fr/eclipse/
observer.aspx

FormationsBAFA
L’AROEVEN de l’académie de Besançon/Franche Comté
organise des sessions de formation à Rochejean (HautDoubs)
et en internat, en vue de la préparation au BAFA :
 Formation générale. Prix maximum : 530 €. Du 2 au 9 mai ;
du 26 juin au 3 juillet.
 Approfondissement « petite enfance » ou « sports de plein
air et de pleine nature » (dont initiation à l’accompagnement
d’activités équestres). Prix maximum : 440 €. Du 4 au 9 mai ;
du 24 au 29 août.
Réduction de 5 % pour les détenteurs de la carte Avantages
Jeunes. Aides des Caisses d’allocations familiales, de certains
départements et de certaines grandes villes.
Pour toute inscription et tout renseignement, s’adresser à :
A.R.O.E.V.E.N. (Rectorat), 2 rue des Lilas, 25000 Besançon
(03.81.88.20.72). Email : ce.aroeven@acbesancon.fr


